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致: 立法會保安事務委員會主席 及 保安事務委員會成員 , 申訴部 
 
主題︰ 衛生署美沙酮診所服務與醫管局物質及藥物濫用診所合併 

 
強烈要求立法會申訴部跟進及轉介保安事務委員會跟進並納入議程討論。 
 
強烈要求立法會保安事務委員會跟進並納入議程討論 , 並會安排精神科專科醫

生曾繁光醫生出席會議就衛生署美沙酮診所服務與醫管局物質及藥物濫用診所

合併一事 , 以及全港禁毒政策作出專業建議 、禁毒未來發展定位 及 改善建

議。 
 
戒毒並不單單是吸毒與不再吸毒的選擇，對某些癮君子來說這是一場長期的仗，

尤其對吸食鴉片類毒品，如海洛英（俗稱白粉）的人。因為一般精神科毒品在戒

癮時是不會出現出典癮現象，純粹心癮的 問題。 醫學界已證實要戒除白粉癮並

非單憑意志力就成功，原來白粉令腦部產生病變，所以經常聽到戒毒者重吸的個

案。 
70 年代香港已出現美沙酮作為白粉替代品的緩害治療。現實有過半數美沙酮使

用者經常「炒兩味」，就是有錢食白粉，無錢食美沙酮。美沙酮中心及附近公園，

經常聚集道友或拆家，給人烏煙瘴氣的感覺。有市民要求將美沙酮中心遠離民居。

美沙酮治療形象咁差，究竟是誰責任？美沙酮治療是否令癮君子原地踏步，不能

自拔？ 毒品問題某程度由市場供應主導，今日毒販目標是青少年，令「嗦ｋ」

潮流泛濫本地。政府宣傳甚少再提及白粉或美沙酮，似乎待這群癮君子或美沙酮

使用者自然流失後，白粉問題就解決了。事實，在歐美國家海洛英仍然高踞首三

位。究竟海洛英會否重襲香江 ？  
 
強烈要求衞生署美沙酮診所設置醫療廢物收集箱盛放針筒及醫療廢物教育癮君

子 , 改善癮君子胡亂棄置針筒及醫療廢物問題。  
建議將衛生署美沙酮診所有計劃地與醫管局物質及藥物濫用診所合併，因為社會

轉變就吸食海洛英及鴉片類人士數字由七十年代至今下降使用美沙酮診所同樣

地由七十年代至今下降,分階段將衛生署美沙酮診所服務與醫管局物質及藥物濫

用診所合併，讓美沙酮服務歸納為醫管局精神科物質及藥物濫用診所其中一項服

務。 
 
嘗試選擇較高使用率及人數美沙酮診所區域以先導計劃由該區醫管局聯網管理

及運作，一年後檢討成效。再全港性納入醫管局。 2011 年 7 月 5 日第二十三次

會議屯門區議會議員於會議中曾建議將區內美沙酮診所搬遷到青山醫院。*屯門

區議會文件 2011 年第 22 號  



青山醫院明心樓負擔屯門及元朗區精神科服務巳經飽和 , 青山醫院明心樓無法

容納將衛生署屯門美沙酮診所 , 因此建議將衛生署屯門美沙酮診所以先導計劃

與醫管局青山醫院物質及藥物濫用診所合併,合併之後由現在青山醫院明心樓遷

入青山醫院前職業治療工場運作。易名為:青山醫院物質及藥物濫用診所暨美沙

酮診所。 合併美沙酮診所之後遷入青山醫院前職業治療工場運作提供空間讓香

港戒毒會、明愛容圃.....等非政府機構設立常駐社工 , 提供治療計劃輔導服務。

同時讓青山醫院物質及藥物濫用診所精神科醫生跟進濫藥者及癮君子 , 需要時

直接安排有關人士入院接受治療。 建議將衛生署元朗美沙酮診所不需要搬遷 , 
以先導計劃由醫管局青山醫院物質及藥物濫用診所管理及運作。以先導計劃由醫

管局聯網管理及運作，一年後檢討成效。再全港性納入醫管局。  
 
Benny , cheng shu ki 
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